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Ata da 13ª Reunião Ordinária da Câmara 

Municipal de Cachoeiro de Itapemirim, referente 

ao 2º Período da 1ª Sessão Legislativa da 8ª 

Legislatura, realizada no dia 31 de outubro de 

2017. ______________________________________ 

 

 

Aos trinta e um dias do mês de outubro do ano de 

dois mil e dezessete, sob a Presidência do Vereador Alexandre Bastos Rodrigues, realizou-se a 

Décima Terceira Reunião Ordinária da Câmara Municipal de Cachoeiro de Itapemirim–ES, referente 

ao Segundo Período da Primeira Sessão Legislativa da Oitava Legislatura, com início às quatorze 

horas e dez minutos, ocasião em que não foram constatadas ausências. / Na abertura dos trabalhos, o 

Vereador Higner Mansur fez a leitura da passagem bíblica. / A seguir, a pedido do Presidente 

Alexandre Bastos Rodrigues, foi observado um minuto de silêncio pelo falecimento do Vereador 

Sebastião Gomes e da Sra. Tereza, esposa do Joa, do Jornal Sete Dias. / Na sequência, o suplente 

Antônio Geraldo de Almeida Costa tomou posse na vaga deixada pelo Vereador Sebastião Gomes e, 

após o juramento, fez o seguinte discurso: / Antônio Geraldo de Almeida Costa: ⸻ Registra que o 

Vereador Buiú deixou um belo exemplo de um verdadeiro representante do povo, além de sua marca 

de simplicidade e de humildade. Segue agradecendo ao Partido Progressita, aos assessores do Vereador 

Buiú e a todos os funcionários da Câmara pelo respeito e carinho para com sua pessoa. Ressalta ainda 

que, nos últimos dez meses, esteve à frente da gerência de esporte comunitário, na Secretaria de 

Esporte, razão pela qual agradece ao Prefeito Victor, ao Vice Jonas Nogueira e à Secretária Lilian 

Siqueria por lhe terem confiado tamanha responsabilidade. Agradece também aos Secretários Paulo 

Miranda e Mário Louzada e a todos com quem conviveu nesse período de parceria. Informa que dará 

prosseguimento às solicitações apresentadas pelo Vereador Buiú, a exemplo das que se referem ao 

campo do Bairro Novo Parque, à área esportiva para o Alto Nossa Senhora Aparecida, à criação da 

zumba no São Luiz Gonzaga, à reforma da quadra de São Vicente, entre outras, de maneira a fazer 

com que a vontade dele não seja esquecida. Agradece ainda aos seus pastores, eleitores, amigos e 

familiares. Por fim, diz que agirá sempre de acordo com sua consciência, defendendo o povo e 

pedindo que Deus dê sabedoria a todos para que possam fazer uma Casa de Leis com ética, respeito e 

moralidade. / Logo após, a secretária procedeu a leitura do Expediente da Mesa, que se constou do 

seguinte: Indicações: 2586, 2587 e 2646/2017 – Allan Albert Lourenço Ferreira; 2588, 2589, 2590, 

2591, 2592, 2593, 2594, 2600, 2601 e 2602/2017 – Sebastião Gomes; 2595, 2596, 2597, 2598, 2599, 

2634, 2656, 2687 e 2688/2017 – Alexandre Andreza Macedo; 2603, 2604, 2605, 2631, 2632 e 

2633/2017 – Alexandre Bastos Rodrigues; 2606, 2677, 2691, 2692, 2693, 2694, 2695 e 2696/2017 – 

Rodrigo Sandi; 2607, 2608, 2609, 2610, 2611, 2612, 2613, 2614, 2615, 2627, 2661, 2662, 2663, 2697, 

2698, 2699 e 2702/2017 – Delandi Pereira Macedo; 2616, 2679, 2680 e 2690/2017 – Higner Mansur; 

2617/2017 – Diogo Pereira Lube; 2618, 2619, 2620, 2621, 2622, 2623, 2624, 2625, 2635, 2636, 2652, 

2670, 2671, 2672, 2673, 2674, 2675 e 2676/2017 – Sílvio Coelho Neto; 2626, 2630, 2658 e 2659/2017 

– Alexandre Valdo Maitan; 2628, 2644, 2655 e 2657/2017 – Wallace Marvila Fernandes; 2629, 2650, 

2651, 2660, 2664, 2665 e 2666/2017 – Edison Valentim Fassarella; 2637, 2638, 2639, 2645, 2681, 

2682, 2683, 2684, 2685, 2686, 2689 e 2701/2017 – Paulo Sérgio de Almeida; 2640 e 2678/2017 – Elio 

Carlos Silva de Miranda; 2641, 2642 e 2643/2017 – Dario Silveira Filho; 2647, 2648, 2649 e 

2700/2017 – Ely Escarpini; 2653, 2654, 2667, 2668 e 2669/2017 – Brás Zagotto. Requerimentos: 

1227, 1228, 1229, 1230, 1231, 1232, 1233, 1234, 1235, 1236, 1237, 1238, 1239 e 1278/2017 – Edison 

Valentim Fassarella; 1240/2017 – Alexandre Bastos Rodrigues; 1241, 1247, 1248, 1249, 1250, 1251, 
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1252, 1253, 1254, 1255, 1256, 1257, 1258, 1259, 1260, 1261, 1262, 1263, 1264 e 1280/2017 – 

Alexandre Valdo Maitan; 1242 e 1243/2017 – Alexon Soares Cipriano; 1244, 1265, 1266, 1267, 1268, 

1269, 1270, 1271, 1272, 1273, 1274, 1275, 1276, 1277, 1293, 1294, 1295, 1296, 1298, 1299, 1300, 

1301, 1302, 1303, 1304, 1305, 1306, 1307, 1308, 1309 e 1310/2017 – Sílvio Coelho Neto; 1245, 1281, 

1282 e 1283/2017 – Renata Sabra Baião Fiório Nascimento; 1246, 1284, 1285, 1288, 1289 e 

1290/2017 – Paulo Sérgio de Almeida; 1279/2017 – Wallace Marvila Fernandes; 1286/2017 – 

Alexandre Andreza Macedo; 1287/2017 – Higner Mansur; 1291/2017 – Rodrigo Sandi; 1292/2017 – 

Dario Silveira Filho. Projetos de Lei: 115, 118, 119, 120 e 121/2017 – Poder Executivo; 116/2017 – 

Renata Sabra Baião Fiório Nascimento; 117/2017 – Alexandre Valdo Maitan; 122/2017 – Paulo Sérgio 

de Almeida. Projeto de Resolução: 11/2017 – Sílvio Coelho Neto e outros. Projetos de Decreto 

Legislativo: 332, 333 e 334/2017 – Alexandre Bastos Rodrigues; 336 e 376/2017 – Rodrigo Sandi; 

337, 343, 344 e 384/2017 – Delandi Pereira Macedo; 338 e 339/2017 – Sílvio Coelho Neto; 340, 341 e 

342/2017 – Alexandre Andreza Macedo; 345, 367, 368 e 369/2017 – Renata Sabra Baião Fiório 

Nascimento; 346, 347, 348 e 359/2017 – Brás Zagotto; 349, 350, 372, 379 e 380/2017 – Paulo Sérgio 

de Almeida; 351 e 355/2017 – Ely Escarpini; 352, 353, 354 e 356/2017 – Wallace Marvila Fernandes; 

357, 358, 360 e 361/2017 – Alexon Soares Cipriano; 362, 363, 373 e 374/2017 – Edison Valentim 

Fassarella; 364, 365, 366 e 375/2017 – Diogo Pereira Lube; 370, 371 e 378/2017 – Alexandre Valdo 

Maitan; 377, 381, 382 e 383/2017 – Allan Albert Lourenço Ferreira. Ofícios: 1456, 1457, 1458, 1459, 

1460, 1461, 1462, 1463, 1464, 1465, 1466, 1467, 1468, 1478, 1479, 1780, 1481, 1482, 1483, 1490, 

1491, 1492, 1493, 1494, 1495, 1496, 1497, 1498, 1499, 1500, 1501, 1502, 1503, 1504, 1505, 1506, 

1507, 1508, 1509, 1510, 1511, 1512, 1513, 1514, 1515, 1516, 1517, 1518, 1519, 1520, 1521, 1524, 

1525, 1526, 1527, 1528, 1529, 1530, 1533, 1534, 1536, 1537, 1538, 1539, 1540, 1541, 1542, 1543, 

1544, 1545, 1546, 1547, 1548, 1549, 1550, 1551, 1554, 1555, 1556, 1557, 1558, 1559, 1560, 1561, 

1562, 1563, 1564, 1565, 1568, 1569, 1570, 1571, 1572, 1573, 1574, 1575, 1576, 1577, 1578, 1579, 

1580, 1581, 1582, 1583, 1584, 1585, 1586, 1587, 1588, 1590, 1591, 1592, 1594, 1595, 1596, 1597, 

1598 e 1599/2017 – PMCI – Vander de Jesus Maciel – Coordenador Executivo de Administração do 

Gabinete do Prefeito; 1531/2017 – Joeimar de Assis Alves – Gerente Opercional da BRK Ambiental; 

1552/2017 – Glauco Soares Ferreira – Superintendente da Controladoria Regional da União no Estado 

do Espírito Santo; 1905/2017 – Wilson Carlos Gomes Coelho – Diretor Presidente da Agersa; 

1602/2017 – Edson Maciel Peixoto – Diretor-Geral do IFES; 1603/2017 – Warlen César Bortolo – 

Presidente da Câmara Municipal de Castelo; 1908/2017 – PMCI – Fernanda Maria Merchid Martins – 

Secretária Municipal de Cultura – Maria Elvira Tavares Costa – Gerente de Turismo; 1909/2017 – 

Alessandro Marin – Comando da Polícia Ostensiva Sul – CPOS; 1910/2017 – Bruno Ravaglia – BRK 

Ambiental. Correspondências: 183, 184, 185, 186, 187, 188, 189, 190, 191, 192, 193 e 194/2017 – 

Ministério da Educação; 196/2017 – Camila Mantovanelli Coelho – Coordenadora do curso de 

nutrição do Centro Universitário São Camilo. Convites: Celebração em memória do Vereador 

Sebastião Gomes, hoje, às 19:30 horas, na Comunidade Bom Pastor, no Bairro São Luiz Gonzaga; 

BRK Ambiental convida para a mostra científica e cultural, no dia 14/11, das 8:00 às 12:00 horas; 

juramento à bandeira, no dia 07/11, às 8:30 horas,no ginásio de esportes do Bairro Aeroporto. / 

Alexandre Andreza Macedo, levantando questão de ordem: ⸻ Solicita a supressão do horário do 

Pequeno Expediente para que os vereadores possam se reunir com o procurador e o Pablo, com vistas 

a tratarem de um assunto interno da Casa. / Wallace Marvila Fernandes (Presidente em exercício): 

⸻ Acata o pedido do vereador e supende a sessão por vinte minutos. / A sessão foi reaberta às 16:25 

horas, quando foi feita nova chamada, sendo constatadas as ausências momentâneas dos Vereadores 

Alexandre Andreza Macedo, Brás Zagotto, Delandi Pereira Macedo, Diogo Pereira Lube, Edison 

Valentim Fassarella, Elio Carlos Silva de Miranda, Paulo Sérgio de Almeida, Renata Sabra Baião 

Fiório Nascimento e Sílvio Coelho Neto. / Dando continuidade aos trabalhos da Reunião, teve início o 

Grande Expediente, ocasião em que usaram a tribuma, por ordem de inscrição, os seguintes Edis: / 
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Alexon Soares Cipriano: ⸻ Registra que solicitou ao Governo Municipal que instalasse dois 

banheiros químicos na Praça de Fátima ou, então, disponibilizasse um servidor para trabalhar nos que 

existem naquele local, que estão funcionando de forma precária. Justifica que esse seu pedido deve-se 

ao fato de ter recebido reclamações de algumas pessoas até por conta da feira livre naquela praça, às 

sextas-feiras. Segue falando da paralisação das obras da unidade de saúde do Bairro Coramara, 

inclusive acrescenta que a Secretária Luciara Botelho lhe informou que toda a documentação referente 

a esse processo licitatório foi encaminhada à procuradoria, cujo setor a examinou e devolveu à 

Secretaria de Obras para que seja feita uma nova licitação. Menciona que, pelo entendimento do 

governo, se houver interesse, a segunda empresa colocada será chamada para concluir aquela obra, 

que custou aos cofres públicos quase 2 milhões de reais. Continua o seu discurso, informando que, 

juntamente com o Secretário Paulo Miranda, visitou alguns pontos viciados de lixo no Bairro 

Coramara e hoje começou uma limpeza geral naquela comunidade. Ressalta que sugeriu que fosse 

feito não só um trabalho de conscientização, mas também o de ocupação daqueles espaços, com vistas 

a coibir a colocação de entulhos e, consequentemente, evitar alagamentos em época de fortes chuvas. 

Diante do remanejamento que a Secretaria de Educação está fazendo quanto a algumas turmas de Pré 

II e de 1º ano em quatro ou cinco regiões de Cachoeiro, diz que conseguiram manter na Creche Maria 

Silotti, para 2018, as quatro turmas de Pré II. Inclusive salienta também que já recebeu sinalização da 

secretária quanto a algumas melhorias que serão feitas naquela região, que abrange os Bairros Gilson 

Carone, Coramara e BNH de Cima e de Baixo. Cita ainda que há vários terrenos declarados de 

utilidade pública do Município que sequer têm o cadastro na Prefeitura, sendo preciso tomar uma 

providência, visto que alguns têm sido invadidos, sem contar os que servem de depósito de lixo. 

Encerrando a sua fala, informa que há dois projetos na Comissão de Mobilidade Urbana da Câmara 

que tratam de duas dessas áreas que estão em processo de usacapião, os quais serão analisados para 

ver se existe interesse por parte do poder público quanto à utilização desses espaços; do contrário, eles 

serão encaminhados para o juiz, que passará tais patrimônios às famílias que os requereram. / Edison 

Valentim Fassarella: ⸻ Solicita, pela segunda vez, que seja refeita a iluminação na Rua da Paz, no 

Alto Amarelo, e também um estudo técnico para a instalação de um quebra-molas na Rua Jorge 

Marcondes de Souza, no Bairro Presidente Arthur Costa e Silva. Registra que também solicitou a 

coleta seletiva nos Bairros Paraíso e São Geraldo, serviço esse que ficou comprometido depois do 

contrato com a nova empresa concessionária. Fala com satisfação sobre a reforma do Colégio Valdir 

Freitas, que está sendo administrada pelo próprio conselho da escola. Segue ressaltando que está sendo 

feita, no Bairro Paraíso, a canalização da rede de esgoto, visto que antes dezenas de ruas daquela 

comunidade não tinham essa captação, o que era feito junto com a de água pluvial. Por fim, informa 

que foi feito todo o levantamento para o calçamento da Rua Amélia Molinaroli Giro, com vistas à 

confecção do projeto e posterior realização do serviço. / Diogo Pereira Lube: ⸻ Inicia o seu discurso 

falando sobre as campanhas sociais para ajudar os meninos Arthur e Gabriel, que têm uma doença 

degenerativa, cujo tratamento, que custa cerca de 3 milhões de reais para cada criança, não é coberto 

totalmente pelo Sistema Único de Saúde. Indaga o que o poder público tem feito para contribuir com 

tantas pessoas que precisam de tratamento para doenças que o SUS não cobre, mesmo com a 

Constituição Federal garantindo saúde integral a toda a população brasileira. Continua a sua fala, 

dizendo que foi procurado por alguns artesãos que foram retirados da praça onde divulgavam seus 

trabalhos e querem saber que tipo de legalidade precisam ter para expor suas obras. Lembra que a 

Unesco já tombou os artesãos como patrimônio da humanidade. Reconhece que a Praça Jeronymo 

Monteiro virou um espaço de usuários de drogas, sendo preciso fazer uma fiscalização maior, com 

vistas a proporcionar a esses artesãos condições de mostrarem seus trabalhos. Cita uma reportagem 

que saiu no Jornal A Gazeta, dando conta de que algumas cidades do Sul do Estado, como Cachoeiro, 

Castelo, Marataízes e Mimoso, têm um alto índice de consumo de crack, o que está ligado diretamente 

aos furtos, roubos e violência. Analisa que em Cachoeiro não há uma crackolândia, e sim espaços 
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específicos onde os usuários, à luz do dia, usam drogas ilícitas. Salienta que muitos usuários são 

marginalizados, sendo confundidos com traficantes, quando, na verdade, eles são vítimas do sistema e 

precisam de um tratamento específico. Informa que, esta semana, viu a notícia de que o Ministério 

Público iria impedir que Cachoeiro gastasse com festas enquanto não construísse, juntamente com o 

Estado, um CAPS-I, numa responsabilidade conjunta, para oferecer tratamento de recuperação aos 

usuários de drogas. Frisa que não há apenas o crack, mas também a droga lícita, como o álcool, que 

mata muito, inclusive no trânsito. Ressalta ainda que, enquanto se prende usuário de droga, um 

senador da República que transportava quilos de cocaína está solto, o que demonstra que o Brasil quer 

simplesmente usar de moralidade com os pobres, já que não pune as elites. Acrescenta que muitos 

fazem conluio político para continuarem no poder. Para encerrar, diz que, se as pessoas não se 

conscientizarem, a política continuará a ser vista como uma droga lícita. / Elio Carlos Silva de 

Miranda: ⸻ Reconhece que os três deputados que representam o Sul do Estado não dão conta de 

todas as demandas e necessidades da região; por isso, a pedido das comunidades de Soturno e 

Gironda, diz que está solicitando ao Governo Estadual a construção de um contorno que resolva parte 

do problema do trânsito intenso de caminhões e carretas nesses distritos, embora saiba que essa pauta 

não condiz com o trabalho de vereador. Informa que buscaram um diálogo com o Governo do Estado, 

através da Superintendência do DER de Cachoeiro, e, depois, tiveram uma agenda em Vitória com o 

Ênio Bergoli, que é diretor desse departamento no Espírito Santo, havendo uma boa acolhida da 

proposta de asfaltamento de cerca de sete quilômetros que ligam a ES-482 à 486, de Soturno a 

Gironda. Acrescenta que o superintendente estadual do DER se comprometeu a encaminhar uma 

equipe técnica para estudar a viabilidade da estrada, que é municipal; conclui, portanto, que é preciso 

haver primeiro um acordo com o Município, dirigindo aquela rodovia ao Estado, de maneira a que a 

obra possa ser feita. Segue registrando ainda que protocolou um projeto dispondo sobre a remoção de 

veículos abandonados em vias públicas do Município, o qual a procuradoria da Casa disse ser 

inconstitucional, parecer esse também seguido pela Comissão de Constituição. Antecipa que, mesmo o 

projeto ainda não tendo sido devolvido ao seu gabinete, tomou algumas providências, logicamente 

sabendo que pode recorrer ao plenário, pois algo precisa ser feito quanto a esses veículos. Inclusive, 

informa que apresentou esse projeto à Secretaria de Defesa Social, que o analisará para estudar a 

melhor forma de o Poder Executivo enviar à Câmara essa proposta, para a qual já conta com o apoio e 

a parceria dos colegas, com vistas a resolverem de vez esse problema. Menciona também que carrega 

uma pauta desde quando era presidente da Associação de Moradores do Bairro Rui Pinto Bandeira, 

que é a construção de pontos de ônibus em sua comunidade, visto que os quatro que existiam lá foram 

retirados há mais de quatro anos, sob a alegação de os abrigos serem causadores da proliferação do 

mosquito da dengue. Registra que conseguiu quatro pontos para o seu bairro, os quais seriam 

financiados pela iniciativa privada; porém, os empresários queriam se utilizar dos mesmos para darem 

visibilidade a suas marcas, o que não foi permitido pela procuradoria do Município do governo 

anterior, que entendeu que eles teriam que pagar pela propaganda visual, o que ele, Elio, considerou 

um absurdo. Assim, ressalta que apresentou esse projeto ao Secretário de Desenvolvimento Urbano, 

Mário Stella Louzada, sendo-lhe informado que a secretaria tem um vasto estudo sobre o assunto, 

inclusive visitaram alguns pontos para ver a possibilidade de construção desses abrigos. Salienta que 

tal projeto, apesar de muito bom, não tem a capacidade de cobertura que Cachoeiro precisa, visto que 

há no Município 2.210 pontos. Acrescenta que a prefeitura vai começar a implantação desse projeto 

pelos Bairros Rui Pinto Bandeira, Aeroporto e BNH, nos pontos onde há maior aglomeração de 

pessoas. Cita que, juntamente com a SEMDURB, indicará ao Poder Executivo um modelo de projeto 

para resolver o problema de todos os abrigos de pontos de ônibus sem gastos para a prefeitura, 

semelhante ao que vai acontecer com a concessão do estacionamento rotativo a uma empresa que 

lucrará com o serviço, ao mesmo tempo em que o Município terá o seu ganho, através do Fundo 

Municipal de Saúde. Para finalizar, diz que os pontos de ônibus feitos na Rodovia BNH X Coutinho 
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são do modelo aplicado pelo Estado nas estradas estaduais; porém, quanto ao Município, a 

acessibilidade é um pouco diferente, sendo o abrigo menor devido ao espaço também ser pequeno. / 

Wallace Marvila Fernandes: ⸻ Começa o seu pronunciamento agradecendo à Secretaria de Obras 

pela recuperação dos paralelepípedos que estavam soltando no Bairro Valão, além do serviço de tapa-

buracos e outros naquela comunidade, e também pelo atendimento ao Bairro Gilson Carone, 

recuperando alguns trechos daquelas vias. Informa que conseguiram, através de parcerias e junto à 

Secretaria de Obras, a limpeza das drenagens e dos bueiros do Bairro Nova Brasília. Enfatiza que não 

adianta fazer apenas um trabalho preventivo, pois são necessárias obras em todo o Município, com 

vistas a evitar o entupimento dos bueiros e das drenagens. Assim, analisa que a conscientização da 

sociedade é importante para não jogar lixo nas ruas e também do Poder Executivo, já que há mais de 

20 anos nenhuma drenagem era limpa. Pede ao prefeito e ao secretário que agilizem o processo para 

que essa obra de urgência seja feita, de maneira a evitar mais alagamentos nos bairros, até porque já 

existe uma emenda parlamentar com essa finalidade. Segue citando que havia feito uma solicitação 

quanto ao ponto de ônibus do centro de reabilitação física de Cachoeiro, para a qual recebeu a seguinte 

resposta: “A SEMDURB desenvolveu, em conjunto com a Agersa, um estudo técnico que identificou 

todos os pontos de ônibus utilizados para embarque e desembarque de passageiros do serviço público 

de transporte municipal, a fim de que seja possível a efetivação das necessidades de ações em prol do 

conforto e da segurança dos usuários e também da mobilidade urbana, além de zelar pela economia 

dos preciosos recursos públicos, evitando-se que os mesmos sejam empregados em estruturas que 

precisarão ser relocadas ou desativadas posteriormente devido ao sol e à chuva. Nesse sentido, sugere-

se que seja aguardada a conclusão da última etapa do referido estudo, uma vez que há elevada 

quantidade de pontos de ônibus, 2.010, que necessitam de recuperação, sendo importante ressaltar 

também que, na visão da equipe técnica, a melhor solução seria tratamento esonômetro de todos, a fim 

de que o resultado efetivo concernente à melhoria do nível de serviço de transporte público municipal 

e de mobilidade urbana possa ser alcançado.” Encerrando o seu discurso, convida a todos para 

prestigiarem o “desafio nacional de montanha de vôo livre”, no Mirante, registrando que essa é uma 

parceria da Prefeitura Municipal de Cachoeiro, dos Secretários Mário Louzada, Lílian Siqueira e da 

equipe da Secretaria de Esporte. / Sílvio Coelho Neto: ⸻ Fala do acidente ecológico ocorrido em 

Aracuí, que afetou rapidamente o Distrito de Conduru, inclusive informa que acionou a Secretaria de 

Meio Ambiente, a qual se contactou com a Polícia Ambiental, o IEMA e a Secretaria do Município de 

Castelo. Parabeniza a empresa de Aracuí que, em nota, assumiu seu erro e disse que arcará com os 

prejuízos e fará a limpeza do rio. Parabeniza também a administração de Cachoeiro por ter publicado, 

no Diário Oficial, o aditivo referente à reforma da ponte municipal, cuja obra está paralisada desde o 

final do governo anterior. Segue agradecendo à Secretaria de Obras por atendê-lo quanto à 

recuperação do asfalto no Bairro Baiminas e parabenizando os apoiadores do Cine Ema, em Burarama, 

pelo trabalho desenvolvido com o tema “Águas”. Comunica que fez um ofício endereçado à Mesa 

Diretora, indicando o uso de uma parte do saguão do prédio da Câmara, o qual leva o nome do seu pai, 

como local para amostra cultural de artistas plásticos da terra. Finalizando, informa que ele e o 

Vereador Higner Mansur estão apresentando um projeto criando o Título Honorífico Zilma Coelho, 

para o qual convida a todos os colegas para assinarem também. / Delandi Pereira Macedo: ⸻ Usa o 

horáro do Grande Expediente para fazer um resumo da história da reforma protestante, que hoje 

comemora 500 anos, salientando que ela veio para mostrar a diferença entre um posicionamento e 

outro, com cada um dentro de sua base principal, que é o Evangelho de Jesus Cristo, ou seja, a Bíblia 

Sagrada. / Rodrigo Sandi: ⸻ Fala da dor que sente pela morte do Vereador Buiú, inclusive agradece 

ao colega Allan por ter se sentado na cadeira do amigo que partiu. Dá as boas-vindas ao Antônio 

Geraldo, que assume em definitivo a vaga de vereador na Câmara, e o parabeniza pela atitude de 

manter, por um tempo, as pessoas que compunham a assessoria do Buiú. Segue registrando que 

disponibilizou em sua rede social a ideia do “alô, vereador”, onde as pessoas podem fazer suas 
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reclamações e pedidos, por entender que os vereadores não conseguem estar em todos os lugares. 

Acrescenta que, depois, isso será transformado em indicações direcionadas às secretarias competentes. 

Fala também das precárias condições do assento do ponto de ônibus da Avenida Beira Rio, o qual 

espera que em breve ofereça melhor conforto aos usuários. Dirigindo-se ao Vereador Wallace, diz que 

o problema de enchentes é antigo em Cachoeiro, cabendo-lhes cobrar do prefeito e dos deputados um 

olhar mais carinhoso para com a cidade. Por fim, diz que o colega Wallace, com apenas dez meses de 

mandato, já conseguiu uma emenda parlamentar no valor de mais de 2 milhões de reais para a feitura 

da drenagem do Bairro Nova Brasília. / Allan Albert Lourenço Ferreira: ⸻ Registra que, na quinta-

feira, foi informado pelo Cláudio, assessor da Câmara, que as pessoas ficam das 11:00 às 13:00 horas 

debaixo de sol quente aguardando para pegar a senha na Casa do Cidadão. Diante disso, ressalta que 

foi até lá e questionou o porquê delas não poderem entrar, considerando que o local é público e tem ar 

condicionado, ao que lhe foi respondido por um funcionário que a própria população havia quebrado 

os bancos e também faz muito barulho, atrapalhando o serviço daquele órgão. Frisa que tal resposta 

não o convenceu, visto que a quebra de patrimônio público é crime; portanto, poderiam ter acionado a 

polícia. Deixa claro que não foi arrogante, e sim exerceu o papel que lhe foi conferido pelo povo para 

representá-lo. Diz que passará por lá com mais frequência e que, se as coisas não mudarem, fará um 

vídeo ao vivo para mostrar aquela situação. Sugere que sejam dadas 20 senhas pela manhã e mais 20 

às 11:00 horas para o atendimento da tarde, liberando as pessoas para que retornem às 13:00 horas 

para serem atendidas, considerando essa uma logística fácil. Segue falando de seu projeto que dispõe 

sobre a obrigatoriedade de guarda-volume nas agências bancárias, cujo objetivo é evitar 

constrangimentos para o cliente que, para passar na porta giratória, precisa retirar moedas, chaves e 

quase tudo de dentro da bolsa. Cita também outra proposta de sua iniciativa, dispondo sobre a 

proibição de cobrança de taxa de religação de energia elétrica e de água, para a qual pede o apoio dos 

colegas, visto que isso já é lei em outros Municípios, sendo essa uma forma de ajudar as pessoas 

menos favorecidas. Por fim, enfatiza que todos os projetos apresentados pelos vereadores visam o bem 

coletivo, a exemplo do que trata do símbolo do autista e do que propõe a parada de ônibus fora do 

ponto, após às 20:00 horas, para embarque e desembarque de mulheres e idosos. / Paulo Sérgio de 

Almeida: ⸻ Faz uma homenagem ao amigo Buiú, destacando que ele deixou valiosas lições, e dá as 

boas-vindas ao Antônio Geraldo, colocando-se à disposição dele. Segue informando que chegou à 

Câmara o projeto de reforma do Código Tributário Municipal, inclusive ressalta que, desde o início do 

mandato, vem travando uma luta junto à secretaria, visto que os vereadores estavam sofrendo com 

relação à cobrança de IPTU de terraços. Encerra a sua fala, deixando claro que apresentou algumas 

solicitações ao Secretário Rogélio, que lhe informou que fará um estudo para lhe dar uma resposta 

quanto à mudança de cobrança de alíquota, a qual considera alta para Cachoeiro de Itapemirim. / 

Antônio Geraldo de Almeida Costa: ⸻ Presta sua homenagem ao Buiú, dizendo que ele era um 

homem incasável, totalmente vestido de cidadão do povo e um exemplo para todos. Lembra que o 

Buiú tentou a eleição por três vezes, sendo que em uma delas obteve mais de 1.000 votos e ficou como 

suplente. Ressalta que todos têm um tempo determinado por Deus para estar na terra e que certamente 

o Buiú ficará marcado na história de Cachoeiro, pois ele era a cara do povo na Câmara Municipal. Cita 

que se colocou no lugar dos assessores do Buiú e que gostaria de concluir o seu mandato com a 

mesma equipe, mas também tem seus compromissos com as pessoas que abraçaram sua campanha, 

acreditando no seu projeto. Contudo, diz que não poderia pedir que os assessores do Buiú deixassem o 

gabinete, pois acredita que é preciso dar um tempo a todos para a reflexão. Diante disso, pede a 

compreensão das pessoas que o apoiaram na campanha. Reconhece que vereador sozinho não faz nada 

e pede que as pessoas se capacitem, pois entende que órgão público não é cabide de emprego. Informa 

que fará uma visita à família do Buiú, inclusive diz que chamará o filho do citado vereador para fazer 

parte do seu time, a partir de janeiro ou fevereiro. Dirigindo-se ao Presidente Alexandre, diz que viu 

que foi retirada da porta de seu gabinete a placa com o nome do Vereador Sebastião Gomes, o Buiú, e 



CÂMARA MUNICIPAL DE CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM 
                        ESTADO DO ESPÍRITO SANTO 

  

“Feliz a nação cujo Deus é o Senhor” 
 

Praça Jeronymo Monteiro, 70 – Centro – CEP: 29300-170 – Cachoeiro de Itapemirim – Espírito Santo 
PABX: (28) 3526-5622 – FAX: (28) 3521-5753  

7 

solicita que ela seja recolocada, juntamente com a sua, fazendo-se, assim, uma homenagem a ele. / 

Alexandre Bastos Rodrigues (Presidente): ⸻ Acata o pedido do vereador. / Antônio Geraldo de 

Almeida Costa: ⸻ Registra que o Buiú estava correndo atrás para conseguir iluminação para o 

campo do Bairro São Geraldo, cujo projeto saiu na segunda-feira da Secretaria de Obras e está sendo 

encaminhado a dois deputados, de maneira a ser feita uma emenda com vistas a atender a essa 

solicitação. Frisa que tentará dar prosseguimento à solicitação do Buiú quanto ao campo do Bairro 

Novo Parque e também à reforma da quadra de São Vicente. Dirigindo-se ao Vereador Diogo, diz que 

o crack é uma droga noturna, sendo uma vergonha achar que o CAPS-AD resolverá o problema dos 

viciados. Lembra que, em 2008, quando esteve na Câmara, já dizia que traficante era caso de polícia; 

dependente químico, de saúde pública. Encerra a sua participação no Grande Expediente, citando que, 

no ano passado, o governo gastou dinheiro com publicidade para dizer que o 190 retornaria a 

Cachoeiro em dois ou três meses, o que não aconteceu. / Renata Sabra Baião Fiório Nascimento: ⸻ 

Informa, como secretária da Mesa Diretora, que o site da Câmara foi melhorado substancialmente, 

onde constam todos os projetos apreciados pelos vereadores, sendo agora 

www.cachoeirodeitapemirim.es.leg.br. Registra que amanhã começará a campanha “Novembro Azul”, 

momento que se deve pensar na saúde como um todo. Ressalta ainda que a missa de 7º Dia de 

falecimento do Vereador Buiú acontecerá hoje, às 19:30, no Bairro São Luiz Gonzaga. Dirigindo-se ao 

Vereador Antônio Geraldo, diz que os equipamentos públicos que poderiam permitir o acesso ao 

cuidado para combater a violência funcionam no máximo por oito horas/dia, enquanto que em 

Medellín, de acordo com a palestra dada pelo secretário de Cultura daquela cidade, os campos de 

futebol funcionam durante vinte e quatro horas por dia. Salienta que o CAPS-AD também não tem o 

horário estendido até às 22:00 horas, sendo preciso repensar isso. Segue citando que tudo o que o 

secretário de Medellín disse é possível realizar em Cachoeiro, inclusive diz que tem aplicado muito do 

que aprendeu lá nos movimentos que atua. Ressalta que uma coisa que toca muito em seu coração é a 

parceria público privada, que, se não for público privada comunitária, não vai a lugar algum, 

considerando que a comunidade precisa se apropriar e cuidar do equipamento público/obra para que 

nasça um sentimento de pertença nela. Por fim, lembra que há dois projetos importantíssimos na Casa, 

o do Refis e o que altera o Código Tributário. / Na sequência, passou-se ao Horário das Lideranças. / 

Delandi Pereira Macedo (Líder do Poder Executivo): ⸻ Dá destaque ao projeto dispondo sobre a 

alteração do Código Tributário, solicitando que a Comissão de Constituição e Justiça dê o parecer para 

que ele entre em votação ainda este ano. Ressalta que, dentre as alterações, está a revogação de 

cobrança de IPTU para terraços. Cita que, nessa mudança, o ITBI poderá ser parcelado em até 06 

vezes, quando a pessoa fizer a transferência de um bem imóvel. Pontua que outra mudança no Código 

Tributário diz respeito ao ISS e trará dividendos para o Município da ordem de 5 a 6 milhões de reais 

em 2018, caso esse projeto seja aprovado ainda este ano, visto que antes a cobrança em cima do cartão 

de crédito, por exemplo, ia toda para a cidade sede da empresa; agora, passará a ser cobrada para o 

Município. Menciona que, com essa mudança, também haverá a permissão de mais de uma empresa 

no mesmo endereço, entre outras coisas importantes. Quanto ao projeto do Refis, diz esperar que ele 

seja aprovado ainda este ano para poder dar a opção de refinanciamento às pessoas que estão em 

débito com o Município. / Edison Valentim Fassarella, levantando questão de ordem: ⸻ Pede que 

seja suprimido o restante do Horário das Lideranças para que todos possam ir à missa em homenagem 

ao Buiú. / Alexandre Bastos Rodrigues (Presidente): ⸻ Com a concordância dos demais líderes, 

acata o pedido do vereador. / A seguir, teve início a Ordem do Dia, sendo realizada a 1ª Discussão 

dos seguintes Projetos, de iniciativa do Poder Executivo: de Emenda à LOM 02/2017 (Altera a Lei 

Orgânica Municipal, de 05/04/1990, e dá outras providências); de Lei: 76/2017 (Dispõe sobre a 

reestruturação e reorganização do Conselho Municipal da Juventude do Município de Cachoeiro de 

Itapemirim, e dá outras providências); 80/2017 (Dispõe sobre o Plano Plurianual para o Município de 

Cachoeiro de Itapemirim para o período de 2018 a 2021); 95/2017 (Revoga a Lei 5.989, de 

http://www.cachoeirodeitapemirim.es.leg.br/
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19/07/2007, que altera dispositivo da Lei 5.396, de 27/12/2002, que institui a contribuição para custeio 

da iluminação pública do Município de Cachoeiro de Itapemirim, e dá outras providências). / Edison 

Valentim Fassarella, levantando questão de ordem: ⸻ Solicita que os requerimentos e os projetos 

de homenagens sejam apreciados em bloco. / Alexandre Bastos Rodrigues (Presidente): ⸻ Acata o 

pedido. / Logo após, foram aprovadas, em bloco, por unanimidade dos presentes, as seguintes 

matérias: Requerimentos: Enviando Votos de Congratulação: 1228, 1229, 1230, 1231, 1232, 

1233, 1234, 1235, 1236, 1237, 1238 e 1239/2017 – Edison Valentim Fassarella; 1240/2017 – 

Alexandre Bastos Rodrigues; 1241, 1247, 1248, 1249, 1250, 1251, 1252, 1253, 1254, 1255, 1256, 

1257, 1258, 1259, 1260, 1261, 1262, 1263, 1264 e 1280/2017 – Alexandre Valdo Maitan; 1246, 1285, 

1289 e 1290/2017 – Paulo Sérgio de Almeida; 1265, 1266, 1267, 1268, 1269, 1270, 1271, 1272, 1273, 

1274, 1275, 1276, 1277, 1279, 1293, 1294, 1295, 1296, 1298, 1299, 1300, 1301, 1302, 1303, 1304, 

1305, 1306, 1307, 1308, 1309 e 1310/2017 – Sílvio Coelho Neto; 1242/2017 – Alexon Soares 

Cipriano (Requer do prefeito que seja realizada a aquisição de dois banheiros químicos para a Praça 

de Fátima); 1287/2017 – Higner Mansur (Requer do prefeito informações e o encaminhamento de 

diversos documentos sobre a ponte de pedestres ao lado da Ponte Fernando de Abreu); 1279/2017 – 

Wallace Marvila Fernandes (Requer que o secretário de Transportes disponibilize um ônibus para, 

no dia 07/11, levar alunos para uma atividade); 1291/2017 – Rodrigo Sandi (Requer do prefeito 

informações sobre a propriedade do terreno ao lado do CRAS do Bairro Zumbi).  Projetos de Decreto 

Legislativo: concedendo Título de Professor Cachoeirense David Alberto Lóss: 336/2017 – Rodrigo 

Sandi, 337/2017 – Delandi Pereira Macedo, 340/2017 – Alexandre Andreza Macedo, 345/2017 – 

Renata Sabra Baião Fiório Nascimento, 346/2017 – Brás Zagotto, 349/2017 – Paulo Sérgio de 

Almeida, 353/2017 – Wallace Marvila Fernandes, 361/2017 – Alexon Soares Cipriano, 363/2017 – 

Edison Valentim Fassarella, 364/2017 – Diogo Pereira Lube, 370/2017 – Alexandre Valdo Maitan e 

382/2017 – Allan Albert Lourenço Ferreira; concedendo Comenda Arildo Valadão: 334/2017 – 

Alexandre Bastos Rodrigues, 338/2017 – Sílvio Coelho Neto, 341/2017 – Alexandre Andreza Macedo, 

343/2017 – Delandi Pereira Macedo, 347/2017 – Brás Zagotto, 350/2017 – Paulo Sérgio de Almeida, 

351/2017 – Ely Escarpini, 356/2017 – Wallace Marvila Fernandes, 357/2017 – Alexon Soares 

Cipriano, 366/2017 – Diogo Pereira Lube, 368/2017 – Renata Sabra Baião Fiório Nascimento, 

372/2017 – Paulo Sérgio de Almeida, 374/2017 – Edison Valentim Fassarella, 376/2017 – Rodrigo 

Sandi e 383/2017 – Allan Albert Lourenço Ferreira; concedendo Título de Servidor Padrão: 333/2017 

– Alexandre Bastos Rodrigues, 339/2017 – Sílvio Coelho Neto, 342/2017 – Alexandre Andreza 

Macedo, 254/2017 – Wallace Marvila Fernandes, 355/2017 – Ely Escarpini, 358/2017 – Alexon Soares 

Cipriano, 365/2017 – Diogo Pereira Lube, 367/2017 – Renata Sabra Baião Fiório Nascimento, 

371/2017 – Alexandre Valdo Maitan, 373/2017 – Edison Valentim Fassarella, 377/2017 – Allan Albert 

Lourenço Ferreira, 380/2017 – Paulo Sérgio de Almeida e 384/2017 – Delandi Pereira Macedo; 

concedendo Comenda Nicolau Depes: 335/2017 – Alexandre Bastos Rodrigues, 344/2017 – Delandi 

Pereira Macedo, 352/2017 – Wallace Marvila Fernandes, 359/2017 – Brás Zagotto, 360/2017 – Alexon 

Soares Cipriano, 362/2017 – Edison Valentim Fassarella, 369/2017 – Renata Sabra Baião Fiório 

Nascimento, 375/2017 – Diogo Pereira Lube, 378/2017 – Alexandre Valdo Maitan, 379/2017 – Paulo 

Sérgio de Almeida e 381/2017 – Allan Albert Lourenço Ferreira. / Dando continuidade, foram 

aprovados, por unanimidade dos presentes, os pedidos de Regime de Urgência para apreciação dos 

seguintes Projetos de Lei, de iniciativa do Poder Executivo: 118/2017 (Autoriza o Poder Executivo a 

abertura de crédito especial para inclusão de despesas não previstas na Secretaria Municipal de 

Educação) e 121/2017 (Institui o Refis – Programa de Regularização Fiscal Municipal de Cachoeiro 

de Itapemirim, e dá outras providências). / Em seguida, foi colocado em discussão o Projeto de Lei 

46/2017 – Poder Executivo (Altera dispositivo da Lei Municipal 4.691, de 12/11/1998) * com 

Emenda Modificativa ao artigo 1º, aposta pela Comissão de Constituição, Justiça e Redação. / Higner 

Mansur: ⸻ Esclarece que a emenda apresentada pela comissão inclui a palavra “efetivo” no serviço. 
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Diz que tem medo de votar a favor do projeto e, depois, perder na emenda. Aproveita para registrar 

que é preciso repensar a tramitação, porque os vereadores podem aprovar a emenda primeiro e o 

projeto não ser aprovado depois. Acrescenta que, se isso consta do Regimento Interno, precisa ser 

mudado, pois se deve aprovar primeiro o projeto e, depois, os destaques, conforme ocorre no 

Congresso. / A seguir, foi aprovada, por unanimidade dos presentes, a Emenda Modificativa ao 

artigo 1º, aposta pela Comissão de Constituição, Justiça e Redação. / Finalizando os trabalhos da 

sessão, foi aprovado, por unanimidade dos presentes, o Projeto de Lei 46/2017, acima descrito. / E 

nada mais a ser tratado, foi encerrada a presente Reunião, da qual eu, Ana Rita Sanches Rodrigues 

Silva, Redatora de Atas, lavrei após redigi-la. _____________________________________________ 
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